



## Un départ à digérer !

Ce n'est jamais facile de se séparer d'un collègue d'autant plus après plusieurs années de présence et quand cela est soudain mais toute l'équipe du PETR va devoir s'y faire ... Vincent retourne bientôt dans ses Vosges natales !

Nous venions pourtant de le reconduire dans sa mission de conseiller en rénovation pour une durée de 3 ans mais la possibilité d'un retour aux sources a finalement pris le dessus. D'abord via le CMAL puis directement au sein du PETR, Vincent a été la cheville ouvrière de la politique habitat sur le Nord meusien durant près de 5 ans. Animateur actif d'Enorah, présent sur les territoires durant ses permanences, il était probablement l'agent le plus connu de la collectivité, celui par qui le PETR trouvait notamment sa légitimité sur le terrain.

Usagers, partenaires, élus et collègues vont devoir s'habituer à une nouvelle tête. Nous étudions actuellement toutes les possibilités pour trouver rapidement son remplaçant car le service est toujours très plébiscité et il est important de pouvoir satisfaire au mieux les demandes.

Dans l'attente, toute l'équipe prend le relais pour assurer le service minimum et nous souhaitons bon vent à Vincent dans ses nouvelles fonctions, qui finalement seront les mêmes mais ailleurs en Lorraine ! Il est donc possible que nous le recroisons à l'occasion de quelques réunions du réseau et ce sera toujours avec un grand plaisir !



## Pensons vélo !

On le sait, chacun doit changer ses habitudes pour répondre aux enjeux climatiques et encore plus lorsqu'il s'agit de mobilité.

Après 3 années à travailler collectivement au sien de Roul'en Meuse pour faire émerger des solutions visant à sortir de l'autosolisme, il est temps de nous pencher sur d'autres moyens de locomotion et en premier lieu le vélo.

Engagés dans un projet transfrontalier autour du slowtourisme, initié par l'agence départementale d'attractivité, et le déployé d'un réseau de points nœuds, les élus souhaitent aller plus loin en proposant une réflexion globale sur la place de la pratique cyclable sur l'ensemble du territoire et faire un lien dans le futur avec des idées innovantes. Par exemple, pourquoi ne pas réserver quelques itinéraires départementaux à la circulation exclusive du vélo ?!

Ambitieux mais réalistes, nous projeterons tout cela collectivement dans les mois à venir au sein d'un **Schéma Directeur Cyclable** qui deviendra l'outil de référence pour la mise en œuvre d'une politique cyclable durable.

Pour en savoir plus, découvrez les détails dans notre [webinaire "Le vélo sur le Pays de Verdun"](#) à 360° :



Le rendez-vous du pays de verdun #13

Le Pays de Verdun agit pour la transition

« LE VÉLO SUR LE PAYS DE VERDUN »

6 mars  
10h à 11h

En live sur Youtube et à retrouver en replay

Prochain rendez-vous le 15 mai 2024

## Un Rassemblement Instructif au Cœur du Grand Est

Les 15 et 16 février derniers, l'Autorité de Gestion Régionale a réuni à Metz les 35 GAL du Grand Est pour une formation spécifique "Développer ses compétences en tant que service instructeur FEADER" qui vise à lancer de manière opérationnelle la nouvelle programmation. Peu de changements par rapport à la programmation qui s'achève mais il est toujours utile de se mettre au niveau et de partager les problématiques avec les autres territoires, dont certains nouveaux dans le dispositif.

**Information de dernière minute :** la plateforme EuroPAC est ouverte aux porteurs de projets ! Après avoir pris contact avec le service LEADER et transmis une demande d'aide minimale sous format papier, les demandeurs pourront désormais déposer directement leur dossier en ligne.

De notre côté, service instructeur, l'outil demeure encore inaccessible pour le traitement des nouveaux projets. Aussi, pour être totalement opérationnel, il nous faudra prochainement installer le nouveau Comité de Programmation. Plus de nouvelles dans les semaines à venir.



## Un fresqueur au Pays de Verdun

Jimmy, notre animateur numérique, a suivi une formation intensive de deux jours sur l'animation de la **Fresque des Écrans**. Fort de cette expérience, il est désormais prêt à animer des ateliers avec assurance.

La Fresque des Écrans est un jeu d'intelligence collective sans écran qui vise à explorer les tenants et aboutissants du monde numérique, tout en identifiant les risques et les opportunités qu'il offre.

**Son objectif est d'aider les participants à se développer en tant que citoyens éclairés et responsables**, tout en permettant à chacun, enfant et adulte, de mieux comprendre les mécanismes de la numérisation de notre société et de prendre des mesures concrètes pour **une utilisation équilibrée et sereine des écrans**.

Jimmy mettra ses nouvelles compétences de fresqueur au profit des jeunes publics dans le cadre de ses missions de sensibilisation au numérique et lors d'évènements avec nos partenaires.



## A la recherche d'artistes en résidence

La résidence de territoire est avant tout une résidence de médiation. Elle fédérera, pendant 8 semaines, les jeunes et plus largement les habitants et les acteurs locaux autour d'un projet artistique commun, sur le thème du fleuve Meuse (et de l'eau).

Ce sont Argonne-Meuse et le Grand Verdun qui nous font le plaisir d'accueillir cette première expérience de création partagée. L'épicentre sera la Maison de la Nature et de la Pêche de Regnéville sur Meuse, à partir de laquelle se déploieront ateliers, rencontres et événements, dans un rayon de 10 km à proximité.

L'appel à projet s'adresse aux artistes du champ des arts visuels (arts plastiques, photographie, vidéo, arts décoratifs...) soucieux de s'engager dans une démarche de co-construction avec notre territoire. L'artiste (ou le collectif) devra résider en dehors du PETR, pour porter un regard extérieur sur notre environnement et ses ressources.

Les candidatures sont à transmettre jusqu'au 15 avril 2024 par mail à [gpichon@pays-de-verdun.fr](mailto:gpichon@pays-de-verdun.fr)  
Et le dossier est à télécharger ici : [Appel à projet résidence de territoire 2024](#)

## APPEL A PROJET RÉSIDENTE DE TERRITOIRE 2024

Contrat territorial d'éducation artistique et culturelle



**PETR du Pays de Verdun**  
3 Place de la Mairie 55100 Bras sur Meuse 03 72 61 05 86  
Coordination : Guillemette PICHON, Coordinatrice Cteac  
[gpichon@pays-de-verdun.fr](mailto:gpichon@pays-de-verdun.fr)

### Agenda

15/04/2024 : Date limite candidature résidence de territoire  
26/06/2024 : Journée de Pays #3  
23/11/2024 : 20 ans !

**PETR du Pays de Verdun**

Espace Workici, 3 Place de la Mairie, 55100 Bras-sur-Meuse

